



Euskadiko Lehendakaria

El Lehendakari de Euskadi

À Vitoria-Gasteiz, décembre 2014

Lagun agurgarriak,

Lors de ma récente visite officielle au Mexique j'ai pu constater une nouvelle fois en personne le sentiment d'appartenance partagé et la vitalité de la communauté basque dans le monde. J'ai rencontré des personnes enracinées et intégrées dans le pays dans lequel elles vivent mais qui conservent de profonds liens sentimentaux, affectifs et une sensation d'appartenance à leur Pays basque d'origine.

La mission du Gouvernement basque et du Lehendakari est de faire fructifier les liens entre la communauté basque d'origine et la communauté basque à l'extérieur en renforçant ce sentiment enrichissant d'appartenance partagée. C'est ce que nous faisons en collaborant avec les 187 Centres Basques - Euskal Etxeak, Basque Clubs ou Maisons Basques ouverts dans 25 pays du monde entier. À l'automne 2015 prochain nous aurons l'opportunité de nous retrouver lors du VIème Congrès Mondial des Collectivités Basques à l'Extérieur qui sera organisé à Vitoria-Gasteiz.

Nous vivons dans un monde de plus en plus global et ouvert, dans lequel le Pays Basque aspire à être présent, reconnu et à faire entendre sa voix. C'est l'objectif du plan d'internationalisation d'Euskadi, appelé «Estrategia Basque Country». Le Gouvernement Basque met tout en œuvre pour renforcer la position d'Euskadi dans les domaines institutionnel, économique et culturel de ce monde global. Un plan d'internationalisation de notre Pays soutenu par l'alliance des groupements basques à l'extérieur, parce que vous représentez la meilleure ambassade d'Euskadi dans le monde.

Notre mission est de suivre les traces exemplaires de ceux qui pendant des décennies ont conservé intacte la flamme de la communauté basque à l'extérieur. Nous disposons aujourd'hui d'une capacité d'autogouvernement que nous souhaitons préserver et améliorer, nous voulons continuer à grandir en tant que Peuple avec notre modèle d'internationalisation et de construction de la Nation basque jour après jour. Pour y parvenir, nous avons besoin de votre participation et de votre collaboration puisque l'avenir de notre Pays est global.

Dans cette vision d'avenir, l'année 2020 est une année marquée au fer rouge dans notre agenda de Gouvernement. Il représente l'horizon auquel nous devons répondre aux trois grands défis que doit relever notre Pays: la réactivation de l'économie et la création d'emploi ; la consolidation de la Paix et la reconstruction du vivre ensemble ; et la ratification d'un Nouveau Statut Politique d'avenir qui nous permettra de progresser dans l'Autogouvernement et permettra à Euskadi d'être reconnue en tant que Nation.

Tels sont les objectifs pour lesquels notre participation nous est nécessaire. Nous sommes conscients du fait que les possibilités de croissance d'Euskadi sont associées à une implantation renforcée et de meilleure qualité de notre Pays dans le monde. La réalité de notre environnement nous dit que le présent est déjà global et que l'avenir le sera encore plus. Ce changement est déjà une évidence, et ne fait que commencer. Le marché global exige une présence directe et active, raison pour laquelle l'internationalisation de notre projet est la clé de notre avenir en tant que Pays.

Nous vous invitons à affronter la nouvelle année 2015 avec le défi de récupérer l'idée d'« Unité Basque » définie par le Lehendakari José Antonio Aguirre. Si nous le faisons, nous serons également ambassadeurs dans le monde entier de l'Euskadi productive, développée, solidaire et en paix. Il vaut la peine que nous renforçons la chaîne qui nous unit avec notre culture et nos traditions. Il vaut la peine que nous réaffirmions notre unité en tant que communauté basque dans le monde. Il vaut la peine que nous fassions l'effort d'adaptation pour que notre Pays ne se retrouve pas dilué au milieu de la marée globale. Il vaut la peine que nous partagions la « Estrategia Basque Country » pour que notre Peuple continue d'être une référence vivante, active, avec sa propre personnalité et son propre avenir dans ce monde global.

En ces fêtes de fins d'année et en tant que lehendakari d'Euskadi, je vous envoie tous mes meilleurs vœux de bonheur et mes meilleurs souhaits pour la nouvelle année, Gabon zorionsuak eta Urte berri on !

Iñigo Urkullu Renteria